
 Не сравнивайте ребенка с другими, 

хвалите его за успехи и достижения. 

Признайте за своим первоклассником 

право на индивидуальность, право быть 

другим. Никогда не сравнивайте 

мальчиков и девочек, не ставьте одних в 

пример другим: они разные даже по 

биологическому возрасту - девочки 

обычно старше ровесников-мальчиков. 

 Успехи ребёнка сравнивать с его 

предыдущими неудачами, а не с 

отметками в тетради; 

 Одолевать трудности нужно, начиная 

с какой – то одной, а не бороться со всеми 

одновременно; 

 Чтобы избавить ребёнка от 

недостатков, замечайте их по возможности 

реже 

        Желаем Вам терпения,  

         мудрости, удачи! 

     Материал подготовлен специалистами             

      школы Лапшиной Н.В.,Горяевой Т.К. 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                     

 

 

 

 

 

                  Пгт.Шушенское 2024 г. 

 

 

 

 

 

МУНИЦИПАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ 

ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

Шушенская начальная 

общеобразовательная школа 

  

       Правила, которые помогут          

родителям       развивать 

интерес и желание учиться. 

 В семьях, где верят в успех ребенка, 

как правило, он уверенно делает свои 

первые шаги. «Я верю в тебя», «У тебя 

так хорошо получается работа», «Это 

же какие умелые пальчики нужно 

иметь…», вот слова, с которыми 

можно обратиться к ребенку. 

 Не допускать никаких негативных 

установок в отношении ребенка «Вот 

пойдешь в школу, там за тебя 

возьмутся». Примерные выражения, 

помогающие ребенку надеяться на 

лучшее: «Не бойся, у тебя все 

получится», «Я тоже не сразу 

научилась делать хорошо», «Я знаю, 

ты стараешься, и очень скоро у тебя 

будет получаться, как надо». 

 Любовь родителей ребёнок должен 

чувствовать постоянно. Проявления 

любви: касания, объятия, улыбки, 

взгляды, слова: «Как хорошо, что ты у 



меня есть». Особенно это важно, когда 

у ребёнка что-то не получается. 

Грубость, резкость, насилие могут 

породить массу негативных 

последствий. 

 Именно на первых порах учения важно 

чётко и однозначно показать ребёнку, 

что входит в круг его новых 

обязанностей. Добиться их 

выполнения – значит, организовать 

жизнь ребёнка, что поможет в 

учебном труде. 

 Это хорошо известные правила: не 

шуметь на уроках, не разговаривать с 

соседом, не заниматься посторонними 

делами, поднимать руку, сидеть 

прямо, не наклоняться низко при 

письме. Родители вместе с учителем 

могут помочь ребёнку быстро 

овладеть этими правилами, если они 

будут их обсуждать с ребёнком, 

показывая, как важно для него и для 

других детей их безупречное 

выполнение. 

 Спокойный тихий разговор – как это 

важно и в семье и в школе! К 

сожалению, как часто это нарушается! 

Почему-то нам взрослым хочется 

получить всё сразу, а если ребёнок 

сразу не делает – то нужно крикнуть. 

Крик начинается в семье – и как 

тяжело с такими, привыкшими к 

окрикам, детьми в школе. 

 Также каждый день говорите с ним. 

Слушать должны вы, а не он. 

Помните, что неговорящий ребёнок не 

понимает чужую речь. Нельзя 

подготовить гармониста, заставляя его 

только смотреть и слушать, он должен 

сам заиграть. То же самое происходит 

и с речью. Ежедневно провоцируйте 

ребёнка говорить: «Что было днём? 

Что ты делал?» Дайте ему 

возможность поговорить. Ребёнок 

должен привыкнуть слушать себя 

говорящим; сохранять спокойствие, 

когда взрослые смотрят и слушают 

его. Это нужно сделать для того, 

чтобы у детей не развивалась речевая 

застенчивость. 

 Но следите за формулировками 

вопросов. Старайтесь, чтоб ваш сын 

или дочь больше говорил о 

положительном и интересном в 

отношениях с одноклассниками. 

Спрашивайте: «Что сегодня было 

самое интересное?, Чем вы 

занимались на уроке чтения?, Что 

веселого было на уроке физкультуры?, 

В какие игры вы играли?, Чем вас 

кормили сегодня в столовой?, С кем 

ты подружился в классе?» вместо 

вопросов: «Кто у вас в классе больше 

всех хулиганит?, У кого самые плохие 

оценки?» Этим самым вы 

провоцируете детей на ябедничество. 

Нужно дать детям понять, что вас 

интересуют не столько конфликты 

ребят сами по себе, сколько его 

собственное отношение к этому. 

 С поступлением в школу в жизни 

вашего ребенка появился человек 

более авторитетный, чем вы. Это 

учитель. Уважайте мнение 

первоклассника о своем педагоге. 

Никогда в присутствии ребёнка не 

обсуждайте учителя. Я понимаю, что 

это будет. И не всегда лестные слова. 

Я не бриллианты, которые нравятся 

всем. 

 Ребенок не должен панически бояться 

ошибиться. Невозможно научиться чему-

то, не ошибаясь. Старайтесь не выработать 

у ребенка страх перед ошибкой. Чувство 

страха - плохой советчик. Оно подавляет 

инициативу, желание учиться, да и просто 

радость жизни и радость познания. 

Помните: для ребенка что-то не уметь и 

что-то не знать - это нормальное 

положение вещей. На то он и ребенок. 

Этим нельзя попрекать. 


